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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen, SZ-04AGLGE 

Sitzung am : 19.12.2001 

Sitzungsort : Sitzungsraum 1 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 19:20 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez.  

Schriftführer/in : gez.   
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 19.12.2001 
 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
Verwaltung  

 

 Langhanki, Kristin 18:15 bis 19:20 Amt 40 Protokoll 
 Kampelmann, Pia 18:15 bis 19:20 Amt 40 
Teilnehmer  

 

 Buchholz, Simone 18:15 bis 19:20 
Verwaltung  

 

 Struckmann, Klaus 18:15 bis 19:20 Amt 40 
 Bertram, Jan-Peter 18:15 bis 19:20 Amt 40 
 Grimberg, Ulf 18:15 bis 19:20 Personalrat 
 Krenzer, Jan 18:15 bis 19:20 Amt 68 
 
 
Entschuldigt fehlten 
sonstige  

 

 Hagemann, Holger-W. 18:15 bis 19:20 
 
 
 
Sonstige Teilnehmer 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 19.12.2001 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 :  
Erfahrungsbericht Reinigungsdienst - Besprechungspunkt - 
 
TOP 5 :  
Haushalt 2002 / Sparvorschläge hier: Antrag der Fraktion Grüne Alternative vom 
05.12.2001 
 
TOP 6 :  
Standortfrage für die Durchgangsklasse - Besprechungspunkt - 
 
TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 7.1 
: 

 

Begehungen Kindertagesstätten und Jugendfreizeitheime - Bericht Frau Kampelmann - 
 
TOP 7.2 
: 

 

Nichtstädtische KiTa -- Träger 
 
TOP 7.3 
: 

 

Brandschaden Integrierte Gesamtschule Lütjenmoor vom 18.12.2001 
 
TOP 7.4 
: 

 

Freiwilliges 10. Schuljahr Hauptschule Falkenberg 
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TOP 7.5 
: 

 

Mobiliaranschaffung Coppernicus-Gymnasium 
 
TOP 7.6 
: 

 

Anfrage SPD - Fraktion: Meyertwiete 
 
TOP 7.7 
: 

 

Anfrage Herr Lücht, städtischer Reinigungsdienst 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
 
TOP 8.1 
: 

 

Schulleiter Coppernicus-Gymnasium 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 19.12.2001 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Herr Nicolai eröffnet die 66. Sitzung des Ausschusses für junge Menschen und begrüßt die 
anwesenden Ausschussmitglieder sowie die Vertreter der Verwaltung. 
Es wird die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 9 Mitgliedern 
festgestellt. 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
TOP 4:  
Erfahrungsbericht Reinigungsdienst - Besprechungspunkt - 
 
 
Herr Nicolai begrüßt Herrn Krenzer vom Amt 68 (Gebäudewirtschaft) sowie Herrn Grimberg 
vom Personalrat und bittet um den Erfahrungsbericht zum Reinigungsdienst. 
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Die Kosten im Bereich des Reinigungsdienstes sollten erheblich gesenkt werden. Dazu wurde 
ein sogenanntes Pilotprojekt entwickelt, um die Möglichkeit der Ausgliederung der Reinigung 
an eine Privatfirma zu testen. 
Seit dem vergangenen Jahr wird die Grundschule Glashütte-Süd durch die Firma Bockholt 
Gebäudereinigung gereinigt und hat einen Vertrag über 2 Jahre erhalten. Die Kosten für diese 
Firma belaufen sich auf monatlich ca. DM 4.450,-. 
Wie in der letzten Sitzung in der Grundschule Glashütte-Süd bereits angesprochen, ist 
tatsächlich eine Unzufriedenheit mit der Reinigungsleistung der Firma zu verzeichnen. Als 
Maßnahmen gegen die Firma wurden in der Vergangenheit die Rechnungen gekürzt. 
 
Am Freitag, den 14.12.2001 wurde eine Ortsbesichtigung der Sporthalle durchgeführt. Grund 
dafür war der stetig nasse Fußboden zu Beginn der Nutzung durch die Schule und die damit 
verbundene Unfallgefahr. Die ebenfalls anwesende Firma wurde darauf hingewiesen, diese 
Problematik unverzüglich einzustellen. Am 21.12.2001 findet wiederum ein Ortstermin statt, 
um die Besserung zu überprüfen. 
Sollte die Firma auch weiterhin nicht dem Leistungsverzeichnis entsprechend arbeiten, wird 
der Vertrag vorzeitig gekündigt und der nächstbillige Bieter entsprechend der VOL 
herangezogen. 
 
18.20 Uhr Herr Garrelts erscheint zur Sitzung. 
  Die Beschlussfähigkeit liegt ab sofort bei 10 Mitgliedern. 
 
Herr Krenzer gibt einen Sachstandsbericht über die Grundschule Glashütte-Süd zu Protokoll 
(Anlage 1). 
Eine Veränderung der städtischen Reinigung auf einen zweitägigen Rhythmus würde nicht 
unbedingt zu Kosteneinsparungen führen. 
Die WC - Anlagen sind täglich zu reinigen, das Personal daher ohnehin vor Ort. 
Weiterhin ist durch die teilweise großen Sandkistenanlagen ein täglicher Sandeintrag in die 
Schulen zu verzeichnen. Würden diese nicht täglich beseitigt werden, ist mit einer 
Beschädigung des Bodens zu rechnen. D.h. die Kosten für die Reinigung könnten gesenkt 
werden, dafür würde der Bauunterhalt vermutlich steigen. 
 
Herr Grimberg berichtet, dass vor einiger Zeit eine Untersuchung durchgeführt wurde, aus der 
sich 20 % Einsparpotential ergaben. Dieses wurde bereits in der Form erreicht, dass die 
Tariferhöhungen der letzten Jahre sich nicht als Kostensteigerung niedergeschlagen haben. 
 
Der Ausschuss für junge Menschen begrüßt ausdrücklich, dass der Personalrat begleitend tätig 
wird, und auf Standards hinweist. 
 
 
 
TOP 5:  
Haushalt 2002 / Sparvorschläge hier: Antrag der Fraktion Grüne Alternative vom 
05.12.2001 
 
 
Da in der ersten Sitzung im Jahr 2002 am 16. Januar ohnehin die neu aufgelegten 
Haushaltsberatungen anstehen, zieht Frau Nagels den Antrag der Fraktion Grüne Alternative 
zurück. 
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TOP 6:  
Standortfrage für die Durchgangsklasse - Besprechungspunkt - 
 
 
Frau Kampelmann berichtet, dass eine Besichtigung verschiedener Jugendfreizeitheime unter 
der weiteren Teilnahme von Frau Lorenzen, Herrn Struckmann und Herrn Bertram 
durchgeführt wurde. 
Hintergrund ist, dass derzeit diskutiert wird, inwiefern eine Unterbringung der 
Durchgangsklasse in den JFH möglich ist. Die JFH stehen zu den für die Durchgangsklasse 
relevanten Zeiten (hauptsächlich vormittags) in aller Regel frei. 
In folgender Reihenfolge sollte eine Inanspruchnahme geprüft werden: 
1. Buschweg 
2. Aurikelstieg 
3. Norderstedt-Mitte 
 
Am 07. Januar 2002 wird es ein Treffen geben, an welchem auch die MitarbeiterInnen des 
Buschwegs und das Kollegium der Durchgangsklasse teilnehmen werden. Dabei sollen die 
Möglichkeiten zur Umsiedlung evtl. schon zum 01. April erörtert werden. 
Wenn eine kurzfristige Umsetzung möglich ist, soll versucht werden, vorzeitig den Vertrag 
mit der Container-Firma zu kündigen, um die Kosten bis zum Vertragsende Februar 2003 
möglicherweise zu reduzieren. 
 
Herr Wochnowski weist darauf hin, dass der Ausschuss bereits früher diese Möglichkeit 
diskutiert hat. 
 
 
 
TOP 7:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
    
 
 
 
TOP 7.1:  
Begehungen Kindertagesstätten und Jugendfreizeitheime - Bericht Frau Kampelmann - 
 
 
Frau Kampelmann bittet den Ausschuss darum, dass in Zukunft nicht nur die Schulen 
betrachtet werden, sondern eine gleichmäßigere Verteilung auf die Kindertagesstätten, 
Jugendfreizeitheime und Sportstätten erfolgt. 
 
Der Ausschuss für junge Menschen begrüßt dieses ausdrücklich. 
 
 
 
TOP 7.2:  
Nichtstädtische KiTa -- Träger 
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Herr Struckmann gibt als Anlage 2 eine Übersicht über die Entwicklung der Zuschüsse 2000 
(nach Prüfung der Jahresrechnungen) im Verhältnis zu den Zuschüssen 2001 gemäß Vertrag 
zu Protokoll. 
 
 
 
TOP 7.3:  
Brandschaden Integrierte Gesamtschule Lütjenmoor vom 18.12.2001 
 
 
Herr Bertram berichtet, dass es am 18.12.2001 in der Lehrbücherei der IGS Lütjenmoor zu 
einem Brandschaden gekommen ist. 
Der Brand wurde vermutlich durch einen Kabelbrand an einem Kühlschrank ausgelöst, konnte 
aber glücklicherweise schnell unter Kontrolle gebracht werden, sodass kein größerer Schaden 
entstanden ist. 
 
 
 
TOP 7.4:  
Freiwilliges 10. Schuljahr Hauptschule Falkenberg 
 
 
Herr Bertram berichtet über einen Antrag auf finanzielle Unterstützung des Projekts der 
Hauptschule Falkenberg (Anlage 3). 
Die Angelegenheit wird im Rahmen der Haushaltsberatungen 2002 am 23.01.2002 im 
Ausschuss für junge Menschen beraten. 
 
 
 
TOP 7.5:  
Mobiliaranschaffung Coppernicus-Gymnasium 
 
 
Herr Bertram berichtet über einen Antrag des Coppernicus-Gymnasiums auf finanzielle 
Unterstützung bei der Anschaffung von Mobiliar für eine Computersachspende (Anlage 4). 
Auch über diesen Antrag soll im Rahmen der Haushaltsberatungen 2002 entschieden werden. 
 
 
 
 
   
 
 
 
 
TOP 7.6:  
Anfrage SPD - Fraktion: Meyertwiete 
 
 
Herr Jäger gibt für die SPD - Fraktion einen Antrag als Anlage 5 zu Protokoll. 
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TOP 7.7:  
Anfrage Herr Lücht, städtischer Reinigungsdienst 
 
 
Herr Lücht bittet die Verwaltung um die Beantwortung, welche Einsparungen erzielt werden 
könnten, würde die städtische Reinigung in einen Eigenbetrieb umgewandelt? 
 
 
 
 
 
 

 

 


